

Die SRK-Patenschaft wirkt
Gesundheit für Kinder in Not [Jetzt helfen](#)



Startseite · Immo · Job · Auto · Anzeigen · Dating

ePaper · AboService · Inserieren · Archiv ·  Wetter: Basel, 15°

Basler Zeitung

PANORAMA

- Basel
- Schweiz
- Ausland
- Wirtschaft
- Börse
- Sport
- Kultur
- Panorama
- Leben
- Auto
- Digital
- Wissen
- Mehr

Vermischtes Leute Wetter Bildstrecken

Hells-Angels-Prozess in Bellinzona beendet

Aktualisiert am 06.09.2012

Die Verhandlung gegen die vier Schweizer Hells Angels ist abgeschlossen, die Anwälte der Angeklagten hielten heute ihre Schlussplädoyers. Sie kritisierten die Beweisgrundlage als unzuverlässig und teilweise falsch.



«Untersuchung hätte nicht eröffnet werden dürfen»: Anwalt Valentin Landmann (links) spricht mit Mitgliedern der Hells Angels vor dem Bundesstrafgericht in Bellinzona. (4. September 2012)
Bild: Keystone

Artikel zum Thema

- [Die Höllenengel sollen ins Gefängnis](#)
- [Schweizer Hells Angels rüsten auf](#)
- [Zweiter Anlauf im Prozess gegen Vertreter der Hells Angels](#)
- [Hells-Angels-Prozess vertagt](#)

Teilen und kommentieren

0 0 0

[Like](#) [Tweet](#)

Stichworte

[Hells Angels](#)

Korrektur-Hinweis

Melden Sie uns sachliche oder formale Fehler.

Google-Anzeigen

Selbstverteidigung

Krav Maga Wochenend-Basisseminar 25. August 2012 in Zürich
www.kravmaga-zuerich.ch

Externe Harddisk kaufen

Externe Festplatten ab Lager. Alles rund um PC & Elektronik!
www.distrelec.ch

Heute Donnerstag ist vor dem Bundesstrafgericht die dreitägige Verhandlung gegen den Ex-Präsidenten der Zürcher **Hells Angels** und drei Mitglieder des Motorradklubs zu Ende gegangen. Die Richter in Bellinzona haben nun zwei Wochen Zeit, zu einem Urteil zu kommen.

Die Anwälte aller vier Angeklagten fordern Freisprüche für ihre Mandanten. Der hauptbeschuldigte frühere Präsident der Zürcher Hells Angels, der den Klub 2004 verlassen musste, soll nach dem Willen der Bundesanwaltschaft (BA) für drei Jahre und neun Monate hinter Gitter.

Kritik an Beweisgrundlage

Für die restlichen drei Männer – zwei Deutschschweizer und einen Lausanner Hells Angel – will die BA bedingte und teilbedingte Strafen von 14, 18 und 28 Monaten, in einem Fall zudem eine unbedingte Geldstrafe. Ihre Anschuldigungen stützt die BA im Wesentlichen auf aufgezeichnete Abhörungen und Raumüberwachungen.

Die Verteidiger übten heftige Kritik an dieser Beweisgrundlage. Die auf Basis der Aufzeichnungen erstellten Wort-Protokolle seien

Panorama

- 18:18 [«Wir wissen nicht, warum sie sterben mussten»](#)
- 16:26 [«Ein übermässiger Schutz ist falsch»](#)
- 16:21 [Hells-Angels-Prozess in Bellinzona beendet](#)
- 14:30 [Das ist der erste Wolfswelpen der Schweiz](#)
- 14:07 [Exklusiver Vorabbericht!](#)
- 12:28 [Bus mit 80 Kindern macht sich selbständig](#)

NAS GELD UND ICH PUBLIBLOG



Eurokrise: Nebenschauplatz Schweizer Franken

MAMA BLOG



Ein Meerschweinchen weniger, ein Problem mehr: Wie wird das verbleibende Tier wieder glücklich?

Die Tücken einer Partnersuche

Hells Angels



Wegen Marihuana-Handels im grossen Stil fordert die Bundesanwaltschaft Freiheitsstrafen für vier Hells Angels.

Prozess in Bellinzona

SINGLES SUCHEN SIE

WERBUNG



Lernen Sie sympathische Singles kennen & finden Sie den Partner für eine glückliche Beziehung!

Sportbilder



zum Teil falsch oder zumindest unzuverlässig.

Wegen der schlechten Qualität der Aufnahmen – soweit sie in der Masse überhaupt zu finden seien – könnten die Protokolle auch kaum überprüft werden.

Valentin Landmann als Anwalt des Ex-Präsidenten und seine Berufskollegen erhoben zudem den Einwand, dass die Aufnahmen gar nicht verwertet werden dürften. Sie seien unter dem Anfangsverdacht gemacht worden, dass es sich bei den Zürcher Hells Angels um eine kriminelle Organisation handle.

Landmann: Untersuchung nicht rechtens

Für diesen Verdacht habe es aber keine ausreichenden Anhaltspunkte gegeben, weshalb keine Untersuchung hätte eröffnet werden dürfen, sagte Landmann. Die BA hatte den Ermittlungsansatz der organisierten Kriminalität 2010 denn auch definitiv fallen lassen müssen.

Der Ex-Präsident wurde schliesslich fast zehn Jahre nach Verfahrenseröffnung wegen Drogendelikten, einer versuchten Erpressung und Entführung sowie wegen Raubvorbereitungen angeklagt, die er 2003 und 2004 begangen haben soll. Die anderen drei Männer sollen sich an einzelnen dieser Taten beteiligt haben.

Während die BA davon ausgeht, dass die Kerngruppe um den Ex-Präsidenten im grossen Umfang Geschäfte mit dem «grünen Gold» Marihuana betrieben hat, stellte Landmann seinen Klienten als damals schweren Kokser dar, der mit wenig Fachkenntnis Hanfernten für einen 2005 ermordeten Millieukönig eingebracht habe.

Klubkollegen mit Sitzleder

Die restlichen Vorwürfe betreffen Taten, die nie ausgeführt wurden. Darunter figurieren Vorbereitungen zu einem abgeblasenen Raubüberfall auf einen Geldtransporter. Weiter soll die Entführung eines Mannes geplant gewesen sein, der etwas über den Diebstahl der Harley-Davidson eines Hells Angel gewusst haben könnte.

Nur an den Ex-Präsidenten richtet sich schliesslich der Vorwurf einer versuchten Schutzgelderpressung bei einem Bordellbesitzer. Die beiden Richterinnen und der Richter, die die Verhandlung seit Dienstagmorgen führten, haben nun bis zur Urteilsverkündung am 18. September Zeit, um zu ihrem Entscheid zu kommen.

Während der drei Verhandlungstage verfolgten mehrere Klubkollegen der Beschuldigten auf den Zuschauerrängen geduldig das Geschehen. Ein erster Anlauf im Prozess gegen die vier Rocker war im letzten Oktober wegen des Beweismittel-Chaos' der BA gescheitert.

(fko/sda)

Erstellt: 06.09.2012, 16:48 Uhr

0 0 0

Like Tweet



Die eindrucklichsten und schönsten Aufnahmen aus der vergangenen Sportwoche.

Da ist gutes Rad teuer

Blue Moon



Zweimal Vollmond in einem Monat, wie zuletzt diesen August, gibt es nur alle drei Jahre.

Eine fotografische Weltreise

GÜNTIGER IN DIE FERIE! ▶ VERGLEICHSDIENST



Vergleichen Sie die Flugpreise von verschiedenen Reiseanbietern und finden Sie das beste Angebot.

Burning Man



In einer Salzwüste Nevadas versammeln sich 60'000 Künstler und Selbstdarsteller zur heissesten Party des Jahres.

Die Wüste lebt

Fotografie



Der Fotokünstler Menno Aden porträtiert Räume aus der Vogelperspektive.

Ungewohnte Sicht auf Vertrautes

WERBUNG

FIT in den Schulbeginn
20% Rabatt auf unsere Auswahl „Schulbeginn“ + gratis Portokosten bei Einkauf ab CHF 50.--
Ihre Nestlé-Marken auf

NDS HF/FH/Bachelor/EMBA
Attraktives Studienprogramm an der European Business School.
www.european.ch

Nothilfe Syrien
Zehntausende Kinder sind auf der Flucht. Helfen auch Sie.
Jetzt spenden!

Champagner Truffles
Die weltberühmte Spezialität von Teuscher. Jetzt online erhältlich!
www.teuscher.com



POLIZEI-AUSBILDUNG ZH



Wie die Stadtpolizei Zürich Leute ausbildet und was die Polizistenlaufbahn für Perspektiven bietet.



Ressorts: [Basel](#) · [Schweiz](#) · [Ausland](#) · [Wirtschaft](#) · [Börse](#) · [Sport](#) · [Kultur](#) · [Panorama](#) · [Wissen](#) · [Leben](#) · [Digital](#) · [Auto](#)
Marktplatz: [Stellefant.ch](#) · [Jobs](#) · [Kaderstellen](#) · [Immobilien](#) · [Fahrzeuge](#) · [Kleinanzeigen](#) · [Weiterbildung](#) · [Kooperationen](#) · [baz.medishop](#)
Dienste: [Suche](#) · [RSS](#) · [Newsletter](#)
Basler Zeitung [Aboservice](#) · [ePaper](#) · [Archiv](#) · [Leserbriefe](#) · [Inserieren](#) · [Leserreisen](#) · [Cityforum](#)
baz.ch [Inserieren](#) · [Impressum](#) · [Disclaimer](#)